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COMPTE RENDU DE LA REUNION DE BUREAU DU LUNDI 2 OCTOBRE 2023 

BRIE-COMTE-ROBERT 

 

Présents : Christian DERAPPE, Françoise DOUCHET, Alain FAUDOT, Danielle TRARIEUX, Olivier MANGIN, 

Jean Mary MONTEAN, Lydie LOEUILLOT, Marie-Christine VINCENT 

Absents excusés : Jean François BOURDETTE, Geneviève ESCALAIS, Patrick LARRIEU, Joel MOLAC, Frédéric 

MONTOYA 

 

********************************************** 

 

➢ COMMISSION SENTIERS ET ITINERAIRES 

 

• Homologation du GRP Thibault de Champagne : une réunion est organisée mercredi 4 octobre avec les 

représentants de l’Aube et de la Marne, le projet sera présenté en janvier au GHL. 

• Inauguration su sentier de La Ferté Sous Jouarre : Christian Derappe, Paul Billon et Alain Faudot s’y 

rendront. 

• Moissy : Françoise indique que l’inauguration aura lieu le 6 octobre à 17h30, elle s’y rendra avec 

Christian. Une randonnée est prévue à 14h00. 

• Un échange a lieu avec Olivier à propos de la nécessité de formaliser, contractualiser avec les 

communes et collectivités avec lesquelles nous sommes en relation. Que ce soit pour les manifestations 

ou pour les sentiers et itinéraires, il faut prévoir de faire des conventions. 

• Christian indique que le topo guide de « La Seine et Marne à pied » et celui de « La Ceinture Verte d’Ile 

De France à pied » sont sortis. Se pose la question de la vente de ces topo guides : 200 ont été 

demandés par le Comité, à remettre aux Présidents de Clubs et responsables de secteurs. Il en reste 

peu à la vente, mais une vente est prévue aux OT, via le Comité ou la Fédé qui dispose d’un organisme 

de distribution auprès des OT et de certains magasins. 

 

➢ COMMISSION FORMATION 
 

En l’absence de représentants de la Commission, peu d’informations. Toutefois les formations 

départementales ont repris et fonctionnent plutôt bien. La formation PSC1 de septembre a du être 

annulée mais les suivantes semblent bien fonctionner en terme d’inscriptions. 

 

➢ COMMISSION PRATIQUES ET ADHESIONS 

 

• Les adhésions 2023/2024 

Ala date du 29/09/2023, nous comptions 3058 licenciés, 27 pass découverte (13 à la journée et 14 à la 

semaine), et 13 Rando Pass. 50 clubs sur 84 se sont réaffiliés, avec création de 2 nouveaux clubs : Tous 

en Rando à Bois le Roi et Nordik &Co Nangis à Nangis 

En fin de saison 2023, nous avions 5808 licenciés, soit 1% d’augmentation par rapport à l’année 

précédente, ce qui est peu par rapport à l’augmentation de la Fédé qui a fait + 4%. 
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Au regard du nombre estimé de marcheurs et de clubs, le nombre d’affiliation des clubs augmente peu :    

un échange a lieu sur les recherches de solutions à trouver pour attirer de nouveaux adhérents. 

• Bilan des manifestations : 
 

 Rando Nature et Citadine du 17 septembre : Alain annonce que 2000 personnes ont participé, 

700 au départ de Rentilly sur le 17km, 600 personnes sur le 8km et 700 personnes au départ de 

Vaires-sur-Marne sur le 12km. Globalement les retours ont été bons, quelques petits problèmes 

de balisage, mais il s’agissait de traces effacées volontairement. Le Président du Département 

qui ne connaissait pas le parc de Rentilly s’est montré satisfait, ce qui laisse entrevoir une 

possibilité de maintenir ce lieu les années à venir, avec les 3 circuits au départ de Rentilly. 

 Le week-end Rando Santé : Jean Mary indique que 64 personnes de 5 clubs différents ont 

participé à ce voyage qui s’est effectué en car. Les participants ont apprécié le bon déroulement 

des prestations, ils ont bénéficié d’un peu de remps libre à St Valéry, après la visite du Parc du 

Marquenterre et le repas au restaurant. Selon les visites, 3 groupes de niveau ont été formés, 

les participants ont pu faire la visite du Centre Historique de Mers-les-Bains. 

Le seul regret pourrait être la limite imposée par la capacité de l’hébergement, une quinzaine de 

personnes n’ayant pu participer à ce week-end. 5 clubs ont pu y participer. 

Le coût du car s’est élevé à 1980€. 

 L’hôpital de Jossigny : un contact a été pris avec le service de traitement des problèmes 

d’obésité qui souhaitait proposer une activité de marche à ses patients. Une proposition test a 

eu lieu au Parc de Rentilly, sur 8 personnes annoncées 2 se sont présentées pour le test, 

l’objectif étant de les orienter vers un club qui pratique la rando-santé. Mais il y a un problème 

d’éloignement des domiciles, les patients de l’hôpital venant de tout le département. Les 

coordonnées de club leur ont tout de même été proposées. 

Frédéric proposait une tarification à la prestation, mais il existe un réel problème de 

disponibilité des bénévoles, qui, par ailleurs ont déjà d’autres activités, notamment à Forcilles. 

Jean Mary doit reprendre contact pour s’assurer du suivi des 2 personnes qui sont venues et 

savoir si elles ont contacté les clubs proposés. 

 

• Les manifestations à venir : 
 

 La grande marche des bords de Marne le 15 octobre :  Alain a reconnu le parcours avec les 2 OT 

de Marne et Gondoire et Vallée de la Marne, 6 intervenants sont prévus le long du parcours, 

une réunion de cadrage est prévue le 3 octobre. Les départs se feront à la Gare de Chelles 

9 parcours sont prévus, 5 le matin (avec des distances complètes) et 4 l’après-midi (des demi-

parcours), le plafond est fixé à 35 inscriptions par départ 

 La Rando Solidaire au profit des Restos du Cœur le 28 octobre aura lieu au Parc de Rentilly, 3 

distances seront proposées 6,10 et 15km, en randos accompagnées. Il y a cependant un 

problème de date puisque le 28/10 est prévue la réunion du CODIR. 

Lydie a fait la déclaration en préfecture, va voir avec eux si possibilité de décaler la date avec un 

report sur le dimanche, mais Alain indique qu’il risque d’être difficile de changer la date car les 

partenaires OT Marne et Gondoire et Restos du Cœur sont déjà très investis. 

Autre solution serait de décaler la date du CODIR, à voir avec Fréderic. 

1 stand CODERANDO est prévu avec un barnum. Alain aurait besoin d’un bénévole CODIR. 

Alain a rencontré lors du forum des associations le député local qui sera présent lors de la 

manifestation. 

Une boisson serait à prévoir à l’arrivée pour les participants. 
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C’est l’association locale qui récolte les fonds qui seront remis le jour même aux représentants 

des restos du cœur, après la rando. Une convention a été faite.  

 Provins Lumières le samedi 2 décembre 

Une réunion du bureau municipal a eu lieu le 28 septembre avec pour objectif de coordonner 

les différents services pour que le déclenchement des illuminations corresponde à l’arrivée des 

marcheurs. Les éclairages publics et les illuminations seront allumés à 17h30 et les horaires de 

départ des randos sont décalés de 45mn. Il faudra donc décaler l’horaire des arrivées des cars à 

14h30. La jauge des inscriptions est fixée à 1300 participants. 

L’organisation du pointage des inscrits (Hors CODERANDO) sera modifiée, pour plus de fluidité, 

avec un barnum spécifique pour les 12km qui regroupe le plus de participants, des listes de 

participants fusionnées avec celles de l’OT, les départs se feront par circuits et seront annoncés 

au micro. Jean Mary souligne que le départ des 5 km est tardif surtout s’il fait froid. 

Marie-Christine souhaiterait trouver une animation musicale pour faire patienter les 

participants, en fait les départs s’échelonnent sur 45 minutes. 

Une demande a été reformulée auprès de la nouvelle directrice de l’OT pour avoir des tee-shirts 

pour les bénévoles, et pour prévoir un affichage en ville. 

 La journée des Présidents et des Bénévoles le 25 novembre 

Les thèmes déjà retenus sont les suivants : 

- ateliers participatifs : stratégies d’adhésions 

- création de liaisons douces à Pontault Combault avec Mr Houdemont, maire adjoint de 

Pontault Combault et Frédéric Montoya 

- Dans le cadre des JO 2024, La Grande Randonnée vers Paris : Christian, Marie Christine 

- Intervention de la nutritionniste de l’Hôpital de Forcilles. 

 Mai 2024 : la Grande Randonnée vers Paris 

Christian fait un rappel des points d’arrivée, et le constat est fait d’un décalage d’une journée 

dans le programme des étapes. Christian a échangé avec le représentant de l’Yonne à ce sujet. 

Il paraît difficile d’envisager de reprogrammer une réunion avec les clubs si nous ne sommes pas 

en mesure de faire une présentation claire du déroulement des évènements à venir.  

Si la présentation doit être faite lors de la journée des Présidents et des Bénévoles, le 25 

novembre prochain, un mail de présentation devrait être adressé en amont aux clubs, dans un 

délai rapide. 

 

➢ POINT SUR LES FINANCES 

 

En l’absence de Geneviève ce jour, ce point sera traité lors du CODIR du 28 octobre 2023. 

 

➢ QUESTIONS DIVERSES 

 

• Inter-régions 2024 

Frédéric propose que notre Comité soit l’organisateur des prochaines rencontres inter-régions 2024 

prévues au cours du 4eme trimestre 2024. 

Après échanges, les membres du bureau émettent un avis favorable à ce projet. 

 

• Billets alloués aux bénévoles pour les JO 2024 
 

Lecture est faite du mail adressé le 18 septembre par la Fédé aux Présidents des Comités régionaux et 

départementaux2024, et concernant la possibilité d’attribuer aux bénévoles de chaque Fédération 
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sportive un certain nombre de billets pour les Jeux Olympiques et Paralympiques 2024. Le bureau 

Fédéral de la FFRP a fait le choix de doter chaque comité départemental et régional de 8 billets pour les 

Jeux Olympiques, soit 4 bénévoles et 4 accompagnants, et 2 billets pour les Jeux Paralympiques soit 1 

bénévole + 1 accompagnant. 

Afin de faire bénéficier de cette possibilité le plus grand nombre de bénévoles, Fréderic suggère de 

choisir 5 bénévoles et chacun d’entre eux choisira comme accompagnant un autre bénévole, en 

privilégiant les membres du CODIR. 

Les membres du bureau sont favorables à cette proposition qu’ils acceptent. 

 

• Dispositif « 2h de sport en plus au collège en 2023 /2024 

 La cible de ce dispositif vise à proposer une activité sur le temps scolaire : 
• À des jeunes scolaires éloignés des pratiques en club, 
• Sur une offre de sport originale, différente de l’offre classique que les jeunes peuvent 

facilement trouver dans leur secteur de vie, 
• Facile d’accès et de mise en œuvre, sans obstacle technique majeur, 
• Et sur une activité porteuse de valeurs éducatives favorisant l’autonomie, l’éducation à 

l’environnement, l’engagement, l’effort, la vie en groupe sur d’autres repères que ceux des 
pratiques compétitives classiques. 

 

La FFRP nous invite à faire des propositions grâce à des programmes possibles tels que : 
• La randonnée, et les dispositifs fédéraux comme « Un Chemin Une École » ou « Des Ailes à tes 

Baskets » peuvent vous aider, 
• La découverte du rando challenge, 
• La découverte du longe côte. 

D’autres initiatives sont possibles, notamment en zone urbaine (marche en ville) ou en période 

hivernale (raquette à neige). 

  

La démarche consiste, pour les clubs ou les comités, à se rapprocher des collèges volontaires via l’outil 

en ligne « démarches simplifiées ». Inutile de contacter directement les établissements, il faut utiliser 

l’outil en ligne qui va permettre aux chefs d’établissement de choisir des activités pour les publics 

cibles, disponible sur le lien proposé (voir note de la Fédé). 

 

Compte tenu du nombre de sujets évoqués ce jour, et du temps écoulé, ce dernier sujet n’a pu faire 

l’objet de discussion et devra être présenté au prochain CODIR. 

 

 

La séance est levée à 13h15 


